حروف العله الي هي o u e a i يتغير نطقها حسب مكانها بالكلمه

نبداء بالحرف a 

يلفظ a مثل أ اذا كانت الكلمه مكونه من 3 احرف 
مثل رجل man مان ،، سمين fat فات ،، شنطه bag باق

ينطق a مثل o اذا أتى قبل الحرفين ll lt ld 

مثل كرهball بول ،، ملح salt سولت ،، bald أصلع بولد

ينطق مثل o اذا اتى بعده w او u مثل

مربك awkward اوكوارد ,, مرعب - بشع awful اوفل ,, الخريف autumn اوتم

عندما تأتي كلمه مكونه من 4. احرف تنتهي بe يكون نطق a كسره تحت الحرف ويليها حرف الياء
مثل اسم name نيم ،، نفس الشيء same سيم ،، نادر. Rare رير


الحرف e 

- ينطق الحرفe مثل الكسره الخفيفة اذا كان في وسط الكلمه 

مثل red احمر رِد , pen قلم بِن , Bed سرير بِد

-اذا جاء في اول الكلمه ينطق كحرف إ 

مثل Emad إماد عماد ،،، Enter إنتر ادخل

-ينطق اذا أتى الحرفان ea كالكسره الخفيفة 

مثل رأس head هِد ،، صحه health هِلث ،، اصم deaf دِفولكن فيه كلمات شاذهتخلي بدال الكسره ياء مثل يقود lead بس ماعليناا من الشاذ لانو راح تكون كلمات قليله وبعدين اذا عرفنا الانجليزي نصحح الشاذات 

اذا أتى حرف e مكرر مرتين ee فانه ينطق ياء

مثل يحتاج need نيد ،، ثلاثه three ثري ،، يقابل meet ميت ،، Queen ملكه كوين


حرف I 

1-يلفظ كالكسره اذا جاء في وسط الكلمه اما اذا جاء في اولها فينطق إ

مثل حبر Ink انك ،، كبير Big بِج ،، في In إن ،، يغمس في سائل Dip دِب

2- ينطق الحرف I كالياء في كلمة انترنيت مثل

بنت girl جِيرل او قيرل. ,, قميص shirt شيرت ( sh ينطق ش ) بعدين راح اكتبها بعد مانخلص من احرف العله

يلفظ حرف I كما يلفظ الحرفان الياء و النون الخاصان بالمثنى كتابين اي يتم التسكين. عند الياء ثم كسره خفيفه وذلك عندما يتوسط الكلمه او المقطع الاخيرمنها وكانت تنتهي بحرف e مثل

مثل زوجة wife وايِف ،، يلمع shine شايِن ،، تسعه Naie نايِن ،، لطيف Nice نايِس
سطر Line لايِن


الحرف o 

قبل كذا بعد ما تحفظو حرف حاولو أبرون كلام انجليزي عشان يثبت الحفظ ويسهل عليكم القراءه
o
1- ينطق كالألف المضمومه اذا جاء في اول الكلمه 

مثل برتقال Orange اورنج ،، يتيم Orphan اورفن راح تتعلمو من وين جاء الفاء

2- اذا جاء في وسط الكلمه الحرف o وبعده حرف a فينطق مثل الواو 

مثل عريض - فسيح Broad برود ،، طريق road رود ،، خارج الحدود Abroad ابرود

3- يلفظ كالواو سواء جاء منفرد او مرفقا مع W او U 

مثل ثلج snow سنو ،، محكمه court كورت ،، ينمو - يزرع Grow. جرو

وهناك شواذ لهذه القاعده في بعض الكلمات اذا جاء o مع W و U يكون النطق كالألف الممدوده ملتصقا بها واو مكسوره 

مثل تحت Dawn داوِن ،، مدينه town تاوٍن
الحرف u

1- اذا جاء في اول الكلمه ينطق أ ويليها حرف ساكن ماعدا بعض الكلمات مثل use (يوز) و useful (يوسفل ) فتنطق كحرف الياء مثل

فوق up أب ,, قبيح ugly آجلى ,, شمسية umbrella أمبرلا

2- أذآ جاء في وسط الكلمه فينطق الحرف الذي قبله مشكلا بالفتحه كما سبق مثل

يقطع cut كت فوق الكاف فتحه 

- وهناك بعض الكلمات الشاذه حيث يضم الحرف الذي قبل u 

مثل يجذب pull بل ضمه بالباء ,, يضع put بت ضمه بالباء ,, مملوء full فل ضمه بالفاء
 
 الحرف y
يعتبر الحرف y وسطا بين الحروف الساكنه والحروف المتحركه لكنه ينطق كحرف الياء في اول الكلمه او في آخرها مثل
سنه يير year ,, يوم day داي ,, لعبه توي toy ,, يحدد/يميز ايدِنتفاي identify ,, اصفر يِلو yellow 

الحرف H ينطق الحرف اتش كحرف الألف او اي في اول الكلام مثل

أمين اونست honest ،، ساعه أور hour

في غالبية الكلام ينطق الحرف اتش هاء مثل 

هو هي he ،، حامد هامد hamed ,, كيف هاو how

بعده الحرف c وg  مره سهلان بس قاعده لكل واحد**
 c ينطق هذا الحرف كحرف السين اذا كان بعده احد هذه الاحرف e\i\y مثل

وجه fase فيس لطيف nice دائره circle سركل دور\دوره cylinder سيكل 

الحرف g كالجيم المعطشه في الغه العربيه اذا جاء بعده حرف e 

مثل مهذب gentle جنتل الماني german الماني لواء\عام general جنرال

وينطق كالجيم في الهجه المصريه مع كل باقي الحروف 

مثل يذهب go جو لعبة جماعيه game ينمو grow جرو 

نكتفي بهذا بكره باقي احرف قليله
إخواني الأعزاء إن مشكلة قراءة اللغة الانجليزية منتشرة جدا بيننا وبين أولادنا في المدارس.لذلك أردت أن ابسط طريقة لكي نحسن من مستوى القراءة لدينا.إن شاء الله تعالى هذا الشرح سوف يقوي مستواك في القراءة حتى 80% والباقي 20% من الممارسة والاستماع.

1- h ينطق هـ
hen – hand – help
2- sh تنطق ش
ship – shop – fish
3- ch تنطق تش
rich – teacher – catch
4- ph تنطق ف
photo – phone – paragraph
5- th تنطق ث أو ذ
three – think – thank
this – than – then
6- ght تنطق ت
night – fight – right
7- a لوحدها تنطق فتحه
sat – fat – rat
8- e لوحدها تنطق كسره
set – net – met
9- o لوحدها تنطق ضمه ونادرا فتحه
pot – not – slot
10- q تنطق ك
ck تنطق ك
quick
11- tion تنطق شن
relation – nation – question
12- ture تنطق تشر
future – nature – picture
13- sion تنطق جن
vision – revision – television
14- k إذا جاء بعده n فان k لا ينطق
know – knee – knight
15 – k إذا جاء بعده أي حرف أخر غير أل n فانه ينطق ك
kick
16- c إذا جاء بعده eأو iأو y فانه ينطق س
place – city – face
17- c إذا جاء بعده غير الحروف الثلاثة السابقة فانه ينطق ك
car – cat – clock
18- w إذا جاء بعده حرف أل r فان w لا ينطق
wrong – write
19- w إذا جاء بعده أي حرف غير حرف أل r فانه ينطق و
will – word – wick
20 – all تنطق ( اوول )
mall – hall – call
21- j ينطق ( دج )
job – joke
22- age تنطق ادج
page – rage
23- su تنطق ( ش ) أو ( ج )
sugar
pleasure
24- أي حرف في اللغة الانجليزية إذا تكرر مرتين ينطق مره واحده
sell – will – letter 
25- حرف أل e في نهاية معظم الكلمات الكبيرة لا ينطق
make, use, mice, rice
26- e+ حرف ساكن + i
فان أل i ينطق أي
line – fine – site 
27- e + حرف ساكن + a
فان حرف أل a ينطق ايه 
make – lake – made 
27- u ينطق يو أو فتحه
use
under
ملاحظـــــــــــة: لكل قاعدة من القواعد السابقة شواذ ولكن هذه القواعد يمكن تعميمها على 99% من الكلمات والقراءة الكثيرة تودي إلى إتقان قراءة اللغة الانجليزية 
كلمات شاذة عن القواعد السابقة
………school – mission – live – musician …..الخ
. انتظر تعليقكم بعد قراءته جيدا وان لم تكن من هواة تعلم القراءة للانجليزية انقله إلى إخوانك وأخواتك أو أولادك . حتى لا يكون هناك ملاحظه على حرف ج له نطق مختلف في بعض البلاد العربية ولكن هنا في الشرح اعني بهي الجيم المعطشة . أما في مصر نضع أسفلها ثلاث نقط .
والله
